



*La juventud debe ejercitar los derechos que ha de realizar y enseñar después.*  
José Martí

## PARA LA NIÑEZ Y LA JUVENTUD

...A los niños, sobre todo es preciso robustecer el cuerpo a medida que se le robustece el espíritu. Hoy las pasiones se despiertan temprano, los deseos nacen desde que se echan los ojos sobre la tierra, y saben todos tanto que es fuerza aprender pronto y mucho, por arte de maravilla, para no quedar oscurecido en la pasmosa concurrencia, y revuelto en el polvo y en el magnífico certamen.

*"El gimnasio en casa, La América, Nueva York, 1883 OC.8:389*

...La juventud ha de ir a lo que nace, a crear, a levantar a los pueblos vírgenes, y no estarse pegada a las faldas de la ciudad como niñotes que no quieren dejarle a la madre el seno.

*"En los Estados Unidos". La Nación. Buenos Aires. Agosto 16, 1889 OC. 12:263*

...La Juventud es la edad del crecimiento y del desarrollo, de la actividad y la viveza de la imaginación y el ímpetu. Cuando no se ha cuidado del corazón y la mente en los años jóvenes bien se puede temer que la ancianidad sea desolada y triste.

*"Músicos poetas y pintores." La edad de Oro No 2.Nueva York Agosto 1889nOC 18:390*



El proyecto cultural "Lo real Maravilloso" ofreció recientemente su tertulia té el pasado jueves 30 de abril. Esta actividad estuvo dedicada al Día del Libro Cubano, Día Internacional del Libro y 70 Aniversario de la Muerte de Federico García Lorca, uno de los más famosos escritores del siglo XX. Fueron Invitados para la conferencia sobre Lorca, el Prof. **Leonardo Sarría** de la Facultad de Artes y Letras de la Universidad de La Habana y escritores de la Casa de Cultura de Centro Habana y Plaza. Para adornar la conferencia sobre Lorca, no faltó la actividad la artística o a cargo de las hermanas Yanet y Amy Bermúdez Díaz pertenecientes al Centro Andaluz de La Habana, con una hermosa coreografía. Se Inauguró además, la exposición de pintura "De la Marina a mis Sueños" de Fidel Domínguez Erice y la Dra. Iris Pineda No pudo faltar la participación del círculo "Amigos del Libro" de la BMN que realizó la entrega de libros a los mejores lectores, así como la presentación sobre "Martí la poesía y el amor" a cargo de del Club Martiano.

*¡Arpa soy, salterio soy/ Donde vibra el Universo/  
Vengo del sol, al sol voy:/ Soy el amor, soy el verso!*  
José Martí

Tec. María F. Rodríguez Pérez  
Promotora Cultural  
Vicepresidente Club Martiano.



La Edad de Oro. En realidad fue una revista mensual que Martí publicó para los niños, "y para las niñas, por supuesto". Durante su larga estancia en Nueva York y en el proceso de preparar una revolución para liberar a Cuba de los abusos que cometía allí el Imperio Español, Martí nunca no se olvidó de "la esperanza del mundo". Todos los que hemos leído esta obra nos hemos maravillado, fue tan perfecta que no se ha podido continuar.

Fuente:  
<http://www.damisela.com/literatura/pais/cuba/autores/marti/oro/index.htm>

El niño ha de trabajar, andar, de estudiar, de ser fuerte, de ser hermoso: el niño puede hacerse hermoso aunque sea feo: un niño bueno, inteligente y aseado es siempre hermoso.

Fuente: "A los niños que leen la edad de oro" La Edad de Oro No 1. Nueva York 1889.

**Muchas Felicidades** por el 4 de Abril a la UJC de nuestro centro y a nuestros niños, a los hijos y nietos de nuestros trabajadores, Pioneros integrantes de la UPC

Club Martiano: "Para un amigo Sincero"  
INFOMED/Biblioteca Médica Nacional  
Lic. Ana Luisa Pinillo  
Presidente  
Tec. María F. Rodríguez Pérez  
Vicepresidente  
Lic. Javier Santovenia  
Secretario  
A los 2 días del mes de Abril 2006

No.4

## EFEMERIDES MARTIANAS

**2 de Abril** El dos de abril de 1892 José Martí le escribe al Presidente del Club "Los Independientes" desde Nueva York. Le detalla lo que se hará en los próximos días para la constitución oficial del Partido Revolucionario Cubano. Señala: "Está tan cercana la fecha gloriosa del 10 de abril, en que se proclamó la constitución de nuestra República, que me pareció oportuno reanudar en ese día la acción que ha de continuar.

**4 de abril** En 1875 se publica su poema titulado Alfredo en la Revista Universal, de México. Es un poema extenso. Está dividido en seis partes y estructurado con cuartetos. Cuenta con 40 cuartetos. En su parte inicial expresa:

*"Alfredo: ¡qué abundante cabellera  
Sobre la franca sien llevó extendida,  
Todo el tiempo de mal y lucha fiera  
Que sollozando anduvo por la vida!"*

También publica en esta fecha en la Revista Universal una información sobre la sesión del parlamento mexicano.

**5 de abril** El cinco de abril de 1894 en el periódico Patria se publica el trabajo de José Martí con el título de "Crece" en el que enfatiza que el mérito, y la vialidad de un pueblo, se miden por el entusiasmo de la libertad y en las horas en que por paga única se recibe de ella la angustia y el martirio, - el destierro, que es sangre y ceniza, - la pena de la casa, que va donde van las olas, - y la vergüenza de la vida inútil, sin sosiego ni base para poner su parte de faena y cimiento en la humanidad.

Fuente: Efemérides martianas. Disponible en:  
[http://www.bnjm.cu/efemerides\\_martianas/efemerides\\_frame2.htm](http://www.bnjm.cu/efemerides_martianas/efemerides_frame2.htm)